

## LES ETUDES DES PAYS BOHEMES SONT-ELLES EN PASSE DE DEVENIR UNE MATIERE SPECIFIQUE?

*Robert Luft*

Le paysage scientifique est en train de se transformer : en effet, les limites des matières traditionnelles ont tendance à se dissoudre en ce qui concerne les domaines et les méthodes. Indépendamment de savoir si les Etudes des pays bohèmes deviendront une matière spécifique, les «Bohemian Studies», avec diverses sous-disciplines, ou si elles déboucheront sur des «Area Studies», c'est pour nous l'occasion de réfléchir sur le rôle scientifique interdisciplinaire portant sur la culture, l'histoire et le présent des pays bohèmes et de faire un inventaire de tout ce que notre institution a fait.

Dans le discours scientifique général actuel, la recherche bohème ne trouvera une audience que si elle réussit à se poser de nouvelles questions et si elle arrive à dépasser son caractère spécifique qui fait jusqu'à présent l'objet principal de toutes les recherches. De nouveaux projets, qui thématISeraient ce qu'il y a d'exemplaire ou feraient des études comparatives et interdisciplinaires, seraient les bienvenus.

Dans le cadre des Sciences humaines et sociales comprenant la culture et la civilisation en Allemagne, en Autriche et en Suisse, ce sont précisément les Etudes des pays bohèmes, qui sont souvent liées de très près avec les développements allemands, qui pourraient contribuer à définir des structures, des liens et des manières de penser dans le cadre européen.